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浙江舟山金塘螺杆行业
商业秘密保护联盟成立

本报讯（记者 王晗璐 沈诗
桥 通讯员 林珊珊）浙江舟山金

塘螺杆行业商业秘密保护联盟成

立暨联盟公约签署仪式近日在金

塘镇举行，该联盟的成立将构建

螺杆行业商业秘密保护内部“防

火墙”，通过营造公平竞争环境，

助推螺杆行业高质量发展。

现场经过简单的揭牌仪式

后，各企业代表进行了联盟公约

的签署。据了解，该联盟由当地

22家螺杆企业组成，将为成员企

业提供商业秘密保护知识培训、

指导企业建立商业秘密保护管理

相关制度、制定行业商业秘密保

护联盟公约、推动商业秘密综合

保护联动机制。后续还将制定商

业秘密保护地方标准，推进金塘

螺杆行业商业秘密保护工作标准

化、规范化，进一步提升金塘螺杆

行业整体竞争力。

“随着螺杆行业不断发展，竞

争加剧，行业出现不正当竞争，通

过联盟平台，可以规范企业更好地

去遵守公平竞争的市场秩序，从而

促使行业良性发展。”联盟成员企

业、浙江华业塑料机械股份有限公

司副总经理许炜炜说，他们将和联

盟其他成员企业友好合作、优势互

补、共同保护商业秘密的机制与和

谐发展的良好环境。

据了解，加强商业秘密保护

是强化反不正当竞争的重要任

务，是强化知识产权保护的重要

内容，也是促进金塘螺杆产业做

大做强的有效途径。近年来，金

塘管委会不断推进商业秘密保护

工作，建立了系列商业秘密保护

示范区、指导站、示范点，探索保

护模式和实践经验，切实有效地

提升商业秘密保护水平，护航螺

杆产业健康发展。

幸福礼堂定有你
“定海·村礼”展演直播活动举行

本报讯（记者 张艇 胡思佳
通讯员 李慧慧 黄玲君 文/摄）

“这幅团箕画来自马岙街道马岙

村文化礼堂的特色村礼，用红豆、

绿豆、稻谷等拼出美丽马岙的图

卷，也寓意着五谷丰登。”由区委

宣传部主办的“幸福礼堂·定有

你”——“定海·村礼”展演直播活

动近日在岑港街道烟墩村文化礼

堂举行，让网友近距离了解我区

各镇、街道的特色村礼产品、文化

礼堂建设成果等，感受定海乡村

的多元化发展。

“有老渔民曾经说江苏、浙江

沿海都有鮸鱼分布，但唯独这灰

鳖洋的鮸鱼金灿灿的，肉质鲜美，

有着‘宁可忘记廿亩稻，勿可忘记

鮸鱼脑’的美谚。”展演直播活动

现场，岑港街道南岙村文化礼堂

带来了特色村礼册子鮸鱼鲞，并

邀请明岛鮸鱼馆负责人严爱君走

进直播间，向网友们介绍鮸鱼鲞

的做法、册子鮸鱼的渊源等，传播

册子鮸鱼文化。“我们册子岛的鮸

鱼是回迁鮸鱼，我的店在岛上专

做鮸鱼宴，鮸鱼宴已被列入了定

海区非遗文化。”严爱君说，册子

岛还打造了长1公里的鮸鱼文化

一条街，希望借助直播推广，进一

步打响鮸鱼品牌提升效益，带动

周边村民共同富裕。

据悉，此次展演直播活动共

推出了小沙街道庙桥村文化礼堂

的特色村礼三毛书籍盲盒、环南

街道五联村文化礼堂的特色村礼

五联对虾、双桥街道紫微村文化

礼堂的特色村礼槐花井年糕、金

塘镇和建村文化礼堂的特色村礼

金塘麻饼、昌国街道城北村文化

礼堂的特色村礼“书香昌国”文化

剪纸等11款具有礼堂辨识度的文

创产品和特色农产品，直播观看

量达52万余人次。

“‘定海·村礼’展演直播活动

是在浙江省农村文化礼堂‘我们的

村礼’品牌效益下，结合定海海洋

文化特色、名人文化等衍生形成的

具有定海特色的礼堂有礼活动。”

据区委宣传部相关负责人介绍，前

期通过挖掘礼堂周边农特产品、文

创产品等形成了礼堂伴手礼，并设

计了“定海·村礼”logo，做好品牌

文化。在眼下这丰收季节，活动以

直播的形式展现并穿插文化礼堂

精品节目等，更好地讲好礼堂故

事、定海故事，增加乡村文化自信，

助推乡村共同富裕。

近年来，我区深化“幸福礼

堂”品牌，目前已推出了礼堂有

序、有味、有戏、有节等“幸福五

有”活动，为走好共富路凝聚乡村

力量。

全区首个既有住宅加装电梯
项目进入检测验收环节

本报讯（记者 尹倩倩 王胜
陆素静 张旭东 通讯员 许旭霞
邵佳盈）经过五个月的紧张施

工，城东街道檀树新村58幢的电

梯加装工程已进入扫尾阶段，启

动检测验收环节，通过验收后即

可投用。届时，居民就可以享受

到电梯入户带来的便利。

昨天上午，记者在工程现场

看到，舟山市特种设备检测研究

院电梯检验组工作人员正在对该

加装电梯的底层空间高度、平衡

系数、曳引能力和制动性能等方

面进行检测。“整体情况良好，等

出具电梯的合格检测报告，用户

办理完使用登记之后，可以投

用。”舟山市特种设备检测研究院

电梯检验组组长吴贤丰说。

另一边，施工人员在加紧铺

设电梯入口的地砖，完成最后的

扫尾工作。社区工作人员当天还

对该幢住户进行了入户调查，详

细了解群众需求，更好地为居民

提供服务。据区住建局住房保障

科科长李黎介绍，檀树新村58幢

建于2000年，共有两个单元楼，23

户住户，其中60岁以上的老年居

民占了一半以上。“加装了电梯确

实方便，特别是我们老年人，我们

感到很开心。”现年80岁的陈最飞

已经在该小区居住了10余年，当

得知加装的电梯即将投入使用，

她高兴地说，“我盼这一天很久

了，电梯投入使用后，出门就方便

多了。”

针对定海老城区既有住宅小

区存量多，各时期建设情况不

同，加装电梯条件复杂等现状，

区住建局对昌国、城东、环南、盐

仓四街道的既有住宅小区进行了

调研，评估了廊桥连接住宅加装

电梯方式推广的可行性和适用

性，并初步形成了不必装、不可

装、可装、宜装四类既有住宅加

装电梯储备库清单。下一步，该

局还将继续对接省市优惠政策，

加大宣传力度，提高居民的加装

意愿，加快安装申请，让老旧小

区居民早日享受到电梯入户带来

的便捷生活。

迎国庆 保平安
各地各部门开展节前安全检查

本报讯（区融媒体中心记者
文/摄）国庆节将至，连日来，为进

一步加强全区安全生产工作，各地

各部门纷纷开展节前检查，排查安

全隐患，为群众营造安全、有序、

祥和的节日氛围。

区公安分局反恐怖大队民警

来到晓峰岭中石油加油站，检查站

内散装汽油销售情况，重点查看加

油站散装汽油实名登记信息系统

的使用情况、站内专机专枪标识及

点位监控，并督促加油站负责人加

强经营管理，进一步加强散装汽油

购销安全监管工作。新港派出所

民警来到舟山金度科技有限公司，

对制造车间内监控、防盗系统性能

进行了详细检查，同时查看了危化

品安全防范措施、消防措施是否落

实到位，进一步规范企业危化品安

全管理工作。近期，我区公安部门

出动警力531人次，巡逻检查车辆

751辆，排查治安安全隐患6处，全

力整改难点问题，同步做好面上治

安防控和公共安全监管，牢牢守住

安全稳定的硬底线。

区交通运输部门开展国庆节

“平安护航二十大”暨疫情防控工

作专项检查行动。定海交通运输

行政执法队与定海交警大队执法

人员来到舟山新奥能源物流有限

公司等“两客一危”企业，重点对

企业疫情防控、车辆灭火器等安全

设施配备及车辆动态监管等开展

检查。对于检查中发现的个别企

业存在安全监督检查记录不够完

善等问题，已落实企业立即整改。

“通过节前检查要求企业及时落实

监管，抓好源头管理，做好安全生

产工作。”定海交通运输行政执法

队相关负责人说。

为保障节日期间交通运输领

域安全有序，定海交通运输行政执

法队聚焦“两客一危”、出租汽车、

维修等重点领域和重点企业，通过

现场排查、企业自查等方式，摸清

安全生产底数、加强风险隐患监

管，确保市民安全出行。

舟山市港航事业发展中心定

海分中心工作人员走进舟山实华

原油码头有限公司，对作业生产、

现场管理、制度落实等方面进行检

查，重点对泊位电动阀门操作系

统、可燃气体报警仪、水幕系统等

进行了测试，要求码头现场安全管

理人员规范操作流程，认真执行好

安全管理制度。此外，工作人员还

就码头疫情防控工作落实情况进

行了检查。

“企业各设施设备完好，各项

规章制度、操作规程落实情况良

好，处于平稳有序的运行状态。”

舟山市港航事业发展中心定海分

中心港口科副科长齐玉成说，该中

心会持续开展全覆盖、拉网式的安

全风险大排查大检查，落实辖区港

航系统除险保安百日攻坚专项行

动，有效指导和帮助企业强化安全

生产管理，切实推进安全生产专项

整治工作。

定海市场监管部门开展国庆

节前安全综合检查，守牢食品、特

种设备等质量安全。在华之友超

市（定海店），市市场监督管理局

定海分局环南所执法人员查看粮

油、礼盒装水果等热销产品的标

识、生产日期、保质期及落实索证

索票等情况，严防过期、变质及

“三无”食品在市场流通。同时，

执法人员来到城区人民南路周边

等餐饮场所，对加工场所环境卫

生、外卖封签使用等环节进行针对

性检查，引导商家加大主体责任，

杜绝食品安全风险隐患。“总体情

况良好，但是部分从业人员食品安

全知识的培训和考核还有待提高，

我们之后将对这些动态性问题及

时跟进处理。”市市场监督管理局

定海分局环南所工作人员余冰说。

此外，执法人员还来到城区

的怡东豪生大酒店等场所进行国

庆节前酒店价格检查，督促指导

经营者按规定做好明码标价等工

作，还重点查看酒店内电梯的安

全警示标志设置、报警联络装置

和事故救援措施、维保等情况是

否符合规定，确保节日期间特种

设备安全运行。

锚定基层释放改革红利

近日，由区税务局工作人员组

成的“跑小青”税收服务团队走进

舟山新诺佳生物工程有限责任公

司，向企业相关负责人了解企业办

理退税方面遇到的问题，并为企业

财务人员培训增值税期末留抵退

税业务等内容。

上门服务企业的背后，折射

的是我区纵深推进“最多跑一次”

改革。多年来，我区探索建立了

“一次提交、一窗受理、一日办结”

常态化企业开办服务模式。通过

推出企业登记全程电子化平台，

企业注销（一般注销、简易注销）

均实现全流程网上申报功能；通

过“无证明化”改革，群众办理证

明事项的总时长进一步压缩，跑

动次数减少一半以上……截至目

前，全区共 36 个部门、2200 余项

事项可实现在区政务服务中心集

中办理，进一步方便了企业和群

众生产生活。

基层是改革的“最后一公里”，

也是改革创新的源头活水。党的

十八大以来，我区扎实推进“县乡

一体、条抓块统”建设，优化部门

权力事项下放，通过全权下放、委

托下放等方式推进事项下放，下放

镇（街道）事项从原来 192 项增加

到653项，高频事项下放比例达到

85.64%。“大综合一体化”行政执法

改革方面已完成综合执法事项划

转至987项，超省定执法事项划转

20%。

随着政府决策科学化、治理精

准化、服务便捷化水平显著提高，

数字经济、数字社会快速发展，定

海已基本建成“覆盖全区、纵向贯

通、横向协同”的数字政府，全面

建成“掌上办事、掌上办公”之区，

成为全省政府数字化转型的先行

区和示范区。

数字智能深化改革探索

在舟山良海粮油有限公司的小

包装自动化生产车间，机器自动进

行灌装、贴标、装箱等流程，原料油

被包装为一桶桶“江海联”品牌的食

用油，陆续运往浙江各地商超市

场。该公司作为落户舟山粮食产业

园的一家专门从事粮油仓储、加工

的企业，“机器换人”已经成为了其

发展的关键词。“目前我们通过数字

化设备每天可产出约 700 吨食用

油。”企业相关负责人告诉记者。

“机器换人”引领“良海粮油”

转型升级，也从侧面展现了近年来

我区全面推动数字化、智能化发展

的探索和追寻。针对智能化技术

改造、行业高质量发展改造提升等

重点项目，我区持续加大推广力

度，抓好传统制造业创新升级、经

济密度提升，完善智能化扶持政

策，全方位、多角度扎实推进传统

产业智能化技术改造升级，推动数

字技术和实体经济深度融合。

自动裹粉与上浆设备、自动

漂烫设备、AGV无人智能运输小车

等多种智能设备被应用于浙江大

洋兴和食品有限公司加工生产的

各个环节，生产效率提升了 30%，

用工需求减少了30%；浙江虹达特

种橡胶制品有限公司上线12台自

动化生产、检测设备组成了全自

动化生产线，上料、加工、检测等

工序均无需人工操作；舟山市

7412工厂多种类自动生产设备用

于紧固件产品的加工生产，极大

提高了生产效率和产品质量；太

平洋海洋工程(舟山)有限公司超

高压水除锈机器人已代替人工用

于船体的除锈作业，用新技术减

轻对原材料、劳动力的依赖，除锈

效率提高 2 至 3 倍……经过十年

的探索和发展，我区数字化改革

和智能化改造的趋势，正从政府

引导转变为企业主动，助力定海

先进制造能力不断提升。
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蹄疾步稳全面深化改革向纵深推进

孙丹燕在签约项目推进情况汇报会上强调

认识到位攻坚到位机制到位
全力以赴抓好项目落地工作

本报讯（记者 叶武杰 尹倩
倩）昨天下午，我区举行签约项目

推进情况汇报会，盘点在今年7月

25日集中签约的15个重大产业项

目的进展情况，全力以赴抓好项目

落地工作。区委副书记、区长孙丹

燕出席会议并讲话。

孙丹燕指出，前期各专班工

作势头良好，经过一段时间的攻

坚，有些问题已经得到解决。但

也出现了一些阻碍项目推进的新

问题，要再接再厉，不折不扣抓好

落实。

孙丹燕强调，思想认识要到

位，定了就要干好。在项目推进过

程中，要始终锚定奋进目标，盯紧

盯牢既定任务，保持战略定力、凝

聚工作合力，以更加有力的举措、

更加务实的作风，推动各项工作任

务落地见效。

孙丹燕强调，攻坚力度要到

位，做到能快则快。各专班一定

要牵头抓总，主动研究项目推进

中遇到的问题，积极协调、抓紧解

决，全力兑现政府的承诺，坚决不

让堵点变成死结。相关部门一定

要通力协作，不能只盯自己的一

亩三分地，要主动服务好项目建

设。属地镇街一定要全力保障，

有征迁任务的镇街要咬紧牙关、

加快节奏，力求在规定期限内全

面完成任务。同时，各镇街要高

度重视，加大力度推进批而未供

土地的处置力度。

孙丹燕强调，工作机制要到

位，做到量化闭环。要建立好问题

协调机制、实绩晾晒机制、约谈督

促机制，抓牢节点、责任到人。

区领导刘世君、王其锋、俞意

萍参加会议。


